

Boletín informativo nº 25 abril 2024

Jornada “Emprende Weekend UMH” y entrega de premios a ideas de negocio, el 1 de marzo

El Consejo Social ha colaborado en la XII edición de esta completa jornada, orientada al desarrollo de ideas de negocio que puedan llegar a ser modelos de negocio validables, contando con la ayuda de profesionales diversos y de otros emprendedores. Esta singular iniciativa ha servido en las ediciones anteriores para que personas de nuestra universidad con espíritu emprendedor puedan acceder a diversas potencialidades como: formación específica, conocer otras experiencias, trabajo en equipo y desarrollo de competencias específicas, compartir conocimientos y generar contactos diversos de utilidad, para perfilar o fortalecer la idea original y ayudar a convertirla en una oportunidad de negocio; además de optar a varios premios complementarios. Tras una ronda de presentaciones de las ideas y su agrupamiento en proyectos con potencial emprendedor, se formaron equipos que trabajaran en la realización de un modelo de negocio con la ayuda de mentores, para finalizar en una presentación ante un jurado, en el que participó el Secretario del Consejo Social de la UMH.

La UMH continua en 2024 con otra Oferta Pública de Bienes en Desuso a administraciones públicas y entidades sin ánimo de lucro

El Consejo Social ha vuelto a colaborar en su difusión y, como continuación a esta iniciativa que empezó el año pasado, se lanza en 2024 la primera oferta pública de cesión de bienes en desuso de naturaleza informática como ordenadores y monitores. Entidades públicas (Institutos Públicos de Secundaria, Colegios Públicos, Centros de Salud Públicos, etc.) y entidades sin ánimo lucro pueden solicitar esta cesión de material gratuito hasta el 22 de marzo. Con esta iniciativa que se complementa con la existencia de la tienda virtual “Reutiliza” la UMH trata de promover la reutilización de bienes públicos en desuso, como de segunda mano, para la realización de fines de utilidad pública o interés social; prolongando así su vida útil y contribuyendo al desarrollo sostenible y la gestión responsable del medio ambiente.

Gala entrega de los Premios “Orihuela Emprende” el 7 de marzo

En la quinta edición de estos reconocimientos, que se enmarcan en la iniciativa “Emprende UMH”, impulsada por el Parque Científico de la Universidad Miguel Hernández de Elche y la Cámara de Comercio de Orihuela, varios miembros del Consejo Social encabezados por su Presidente participaron en el acto de entrega de estos premios al emprendimiento innovador. Este año una veintena de personas relacionadas con 12 proyectos han recibido el apoyo técnico de asesores para impulsar sus propuestas de negocio, ayudándoles en su apuesta por la promoción y el crecimiento empresarial.

Gala de entrega de Premios de la 1ª Fase de la 13ª Maratón y 3ª Acelera de la UMH

En ambos programas de emprendimiento relacionados con la creación y desarrollo de startups, promovidos por el Parque Científico de la UMH, se han entregado varios reconocimientos generales y específicos, a las personas promotoras de los proyectos en cada una de estas dos singulares iniciativas. Los premios han alcanzado a un número global de 31, tanto en metálico como en especie (mentoring, networking, asesoramiento, y servicios científico-técnicos) y han sido donados por diversas entidades colaboradoras y patrocinadores especiales. El acto tuvo lugar en el Edificio Innova el 14 de marzo y contó con la participación de varios miembros del Consejo Social.

Jornada del Foro Alicante del Club Información con la Consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo de la Generalitat Valenciana

El 15 de marzo varios miembros del Consejo Social de la UMH asistieron a una nueva convocatoria del Foro Alicante del Club impulsado por el Diario Información de Alicante, en esta ocasión sobre “Líneas Estratégicas de la Política Empresarial de la Comunidad Valenciana”, para conocer de primera mano de la Consellera del ramo del Gobierno de la Generalitat Valenciana, Nuria Montes Tallón, las claves para trabajar el futuro económico y empresarial durante la legislatura.

Encuentro del Presidente de la Comisión de Relaciones con la Sociedad y del Vicerrectorado de Cultura, Igualdad y Diversidad sobre el proyecto “Conciertos”

El 20 de marzo varios integrantes de la Comisión de Relaciones con la Sociedad del Consejo Social y del Vicerrectorado de Cultura, Igualdad y Diversidad de la Universidad Miguel Hernández, encabezados por su Presidente y la Vicerrectora, participaron en una nueva reunión para el lanzamiento del programa de Conciertos periódicos “los jueves de la UMH” a realizar en lugares emblemáticos de la ciudad de Elche.

Webinar de la Fundación Haz y la Conferencia de Consejos Sociales de España sobre el *Compliance* en la universidad española

El 20 de marzo, el Secretario del Consejo Social asistió a esta jornada organizada por la Fundación Haz, en colaboración con la Conferencia de Consejos Sociales y la Asociación Española de *Compliance* (ASCOM), con el fin de ayudar a los responsables de los consejos sociales a abordar este nuevo desafío, sobre la gestión del cumplimiento normativo para garantizar la integridad académica y las directrices antifraude, que deben guiar la función docente y la investigación. También, se explicaron los nuevos indicadores de *Compliance* incluidos en el Informe de transparencia y buen gobierno de universidades 2024.

Asamblea General de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas.

El 20 de marzo y en formato “on line” se celebró una Asamblea General extraordinaria de la Conferencia de Consejos Sociales de las Universidades Españolas, en la que participaron tanto el Presidente como el Secretario de este Consejo Social. Entre otros asuntos se informó sobre el desarrollo de la Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU) por el Ministerio, con especial referencia a la comisión del plan de financiación

de las universidades públicas y a los nuevos criterios de acreditación para los cuerpos docentes universitarios; así como también se dio cuenta del desarrollo pendiente de la LOSU en las Comunidades Autónomas. Además, fue presentado el estudio realizado por la REDFUE sobre el análisis de las competencias más demandadas en los egresados universitarios.

Presentación del V Informe del Sistema Universitario Público Valenciano en la Consellería de Educación, Universidades y Empleo. El 25 de marzo se presentó una nueva edición del informe sobre las contribuciones sociales y económicas de las universidades públicas valencianas en el Salón de Actos de nuestra consellería del Gobierno de la Generalitat Valenciana. El acto que contó con una numerosa representación de cargos académicos y vocales de los Consejos Sociales, puso en valor el impacto de la educación universitaria para el tejido social y productivo de nuestro territorio; asistiendo varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche, encabezados por el Rector que además intervino como Presidente de la Conferencia de Rectores y Rectoras de las Universidades Públicas Valencianas (CRUV).

Entrega de las ayudas de la Fundación Pedro y Nohemí Parejo Martínez a estudiantes en riesgo de exclusión social El Salón de Actos del Consejo Social acogió el 26 de marzo la entrega de la 4ª edición de estas ayudas, con 5 becas de ayuda al estudio de 1.800 € cada una para el curso 2023-2024. El objetivo es apoyar a estudiantado matriculado en grados de la UMH con escasos recursos económicos para que mitiguen su riesgo de exclusión social, mediante el apoyo a los gastos derivados de su formación académica. La Fundación Pedro y Nohemí Parejo Martínez de la Comunidad Valenciana otorga estas becas, en el marco de desarrollo de su Programa de Actuaciones con el Consejo Social iniciado en 2020 y en colaboración con los Vicerrectorados de Estudiantes y Coordinación y Planificación y Responsabilidad Social. En el acto han estado presentes por parte de la UMH: el presidente del Consejo Social, Joaquín Pérez Vázquez, el vicerrector de Planificación y Responsabilidad Social, Domingo Orozco, el vicerrector de Estudiantes y Coordinación, José Juan López Espín, el secretario del Consejo Social, José M^a Gómez Gras, y el vocal del Consejo Social, José Javier García Zamora, de la Comisión de Relaciones con la Sociedad. Y por parte de la Fundación Pedro y Nohemí Parejo Martínez sus representantes: el presidente, Francisco Hipólito Soro Bernal, el secretario Javier González y el vocal del patronato Francisco Manuel González.

Toma de posesión de D. Antonio Martínez-Canales Murcia, vocal del Consejo Social, como Caballero Cubierto Portaestandarte de la Procesión del Santo Entierro de Cristo en Orihuela Tras su designación expresa por el Alcalde de Orihuela, nuestro miembro de la Comisión de Asuntos Académicos intervino el 30 de marzo en el acto de su toma de posesión para tan alto honor y distinción, acompañado de varios miembros del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández de Elche, junto al Director de la

Escuela Politécnica Superior de Orihuela, participando en esta solemne cita anual de la Semana Santa de Orihuela, que representa una manifestación de la cultura y costumbres muy arraigada especialmente en este campus de la UMH.

Otras actividades del Consejo Social de la Universidad Miguel Hernández en marzo

Desde el anterior Boletín Informativo las personas que ostentan alguna representación del Consejo Social en los órganos de gobierno de la universidad; de su Comisión Antifraude; del Consejo de Calidad de la UMH; de la Fundación del Parque Científico de la UMH; así como en entidades u organismos diversos en los que se participa, han asistido a las convocatorias periódicas que en el mes de marzo han sido del: Consejo de Gobierno de la UMH; Comisión Antifraude; Junta General Extraordinaria de VINCLE del Parque Científico; Consejo Ejecutivo y Patronato de la Fundación del Parque Científico; Patronato del Centro de Internacional para la Investigación del Envejecimiento, Fundación de la Comunidad Valenciana (ICAR), y del Consejo Valenciano de Universidades y Formación Superior.